

Umweltamt, 19.06.2018, 6077
360.32

An das

Bezirksamt Heepen, 162.1

Mitteilung zur Sitzung der Bezirksvertretung Heepen am 21.06.2018

**Sachstand geplante Sanierung Klärschlammablagerungsfläche UMA 001
Rabenhof**

Im Rahmen des städtebaulichen Entwicklungskonzeptes INSEK Baumheide soll die Aufenthaltsqualität des Grünflächennetzes und die Anbindung des Stadtteils Baumheide an die umliegenden hochwertigen Frei-/Erholungsräume verbessert werden (Maßnahme A5 INSEK). Für die Entwicklung eines Naturerlebnisraumes Wellbach soll eine Verbindung mit den angrenzenden Grün- und Freiflächen zwischen Rabenhof, Kläranlage Heepen sowie die Anbindung an den Schlephof entwickelt werden. Es ist vorgesehen, einen Naturerlebnisraum mit einem Wechsel von Auwald und Feuchtwiesen, einen Naturerlebnispfad sowie Zugänge zum Wellbach zu schaffen. Die Sanierung der Ablagerungsfläche UMA 001 ist für eine Aufwertung der Grünflächen im südlichen Bereich der Baumheide unverzichtbar.

Voraussetzung zur Durchführung der Sanierungsmaßnahme ist eine Förderzusage des Landes aus den Mitteln des Städtebauförderungsprogramms. In der Sitzung des zuständigen Gremiums, der Intermag Soziale Stadt, im Mai 2018, hat das MULNV (Umweltministerium NRW) die Teilmaßnahme „Sanierung der Klärschlammablagerung Rabenhof“ unterstützt. Aus diesem Grunde ist unter Federführung des Bauamtes ein Zuwendungsantrag für die Maßnahme „Sanierung der Klärschlammablagerungsfläche UMA 001“ bei der Bezirksregierung Detmold, Dez. 35 vorgelegt worden. Ein Bewilligungsbescheid für die Sanierungsmaßnahme wird vstl. erst nach der Sommerpause 2018 vorliegen.

Zur Sanierung der Fläche sind der Abtrag und die Entsorgung der belasteten Klärschlämme aus den Klärteichen erforderlich. Zur Vorbereitung der Baumaßnahme muss der Baumbestand gerodet und die Baustelleninfrastruktur hergestellt werden. Die hierfür erforderlichen Planungsleistungen können erst nach Eingang des Zuwendungsbescheids vergeben werden. Der Beginn der vorbereitenden Maßnahmen für die Sanierung ist daher nicht vor Herbst / Winter 2018 zu erwarten.

Die Planung zur Durchführung der Sanierungsmaßnahme und auch zur Gestaltung der Grünanlage wird im Detail in der Bezirksvertretung vorgestellt, sobald hierzu Einzelheiten vorliegen.



M. Wörmann